



Liebe
Lengeder

Nun wird es bald richtig Ernst für die Fußballer der IGS Lengede. Sie treten als Niedersachsenmeister gegen die Titelträger der anderen Bundesländer an. Allein die Teilnahme ist schon ein großer Erfolg und eine Auszeichnung für die Vereine der Region, die die Schüler fußballerisch ausbilden. So ein Bundesfinale ist etwas ganz Besonderes. Der DFB wird einiges bieten. Das Umfeld und die Spannung eines großen Turnieres sind wertvolle Erfahrungen für junge Spieler. Doch wer dabei ist, will mehr als das. Das gilt für die Großen wie für die Kleinen.



Arne Grohmann

E-Mail: arne.grohmann@bzv.de

Die Fußballer der IGS Lengede (rote Trikots) beim Bezirksvorentscheid im Juni auf der Anlage von Fortuna Lebenstedt. Damals belegte die Mannschaft den ersten Platz. Später wurde sie sogar Niedersachsenmeister. Auf Bundesebene, im Vergleich mit den anderen Landesmeistern, ist das Niveau sehr hoch. Foto: IGS

Fußballer der IGS Lengede fahren zur Finalrunde auf Bundesebene

Schule lobt Vorarbeit durch die Vereine der Region – Donnerstag Test gegen U 12 von Eintracht Braunschweig

Von Arne Grohmann

LENGEDE. „Wir hätten nie gedacht, dass unsere Mannschaft jetzt schon auf diesem Niveau spielt.“ Das sagt Lehrer und Trainer Jens Wiegand über die Fußballmannschaft der IGS Lengede.

Nach dem Gewinn des Bezirksentscheids und der Niedersachsenmeisterschaft fahren IGS-Schüler der Jahrgänge 2000 und 2001 der 5. und 6. Klassen zur Finalrunde aller 16 Bundesländer. Die findet als „DFB-Schul-Cup/Jugend trainiert für Olympia“ (Wettkampfklasse IV) vom 23. bis 26. September in der Landessportschule in Bad Blankenburg in Thüringen statt.

Die 7er-Mannschaften treten auf dem Kleinfeld gegeneinander an. „Von 240 Teams in Niedersachsen sind wir die Nummer Eins. Wenn wir jetzt unter die Top Ten kommen, wäre das hervorragend. Ein Platz unter den Top Fünf wäre ein Traum!“, sagt Jens Wiegand.

Die Siegermannschaften aus den anderen 15 Bundesländern kämen nicht selten von Sportgymnasien, die von Vereinen aus der Fußball-Bundesliga unterstützt werden. Daher sei in Bad Blankenburg mit einem sehr hohen fußballerischen Niveau zu rechnen.

Doch die IGS Lengede müsse sich nicht verstecken. Die Vorarbeit der Fußballvereine unserer Region sei hervorragend, die Spieler gut trainiert. „In der Gemeinde Lengede, in Peine, in Salzgitter und natürlich in Wolfsburg haben sie eine sehr gute Ausbildung genossen“, sagt Jens Wiegand. Er ist zusammen mit dem Spielervater und Jugendtrainer beim FC Pfeil Broistedt, Peter Gatermann, für die Mannschaft der IGS Lengede zuständig.

Sie fährt mit dem Zug zum Bundesentscheid. Der DFB übernimmt

die Reise- und Unterbringungskosten in der Landessportschule. Am Sonntag, dem Anreisetag, besteht eine erste Trainingsmöglichkeit. Abends gibt es eine Eröffnungsfeier und die Auslosung der Spielpaarungen. Am Montag findet die Gruppenphase, am Dienstag die Hauptrunde statt. Jede Gruppe hat vier Mannschaften. Die Erst- und Zweitplatzierten spielen im K.o.-System um die Plätze 1 bis 8, die Dritt- und Viertplatzierten um die Plätze 9 bis 16.

Am Donnerstag, 13. September, findet von 18 Uhr an auf dem Gelände des FC Pfeil Broi-

stedt (Zum Sportpark 3) ein Testspiel der IGS-Schulmannschaft gegen die U 12-Auswahl von Eintracht Braunschweig statt. „Mit Sicherheit ein sehenswertes Testspiel, auf das die Mannschaft sich schon sehr freut“, kündigt Jens Wiegand an.

„Ein Platz unter den Top Fünf wäre ein Traum!“

Lehrer Jens Wiegand, der die IGS-Mannschaft betreut

Ansonsten trainiere die Mannschaft täglich in den Schulpausen. Beim Bundesentscheid gehe es nicht nur um die Ergebnisse der Spiele gegeneinander. Es gebe auch einen Technikteil. Dieser bestehe aus Torschuss, Dribbling und Passen. Auch dafür übten die Lengeder Schüler.

Die IGS Lengede möchte den Erfolg dauerhaft sichern. Deswegen kündigte die Schulleitung schon während der erfolgreichen Vorrunden der aktuellen Mannschaft ein Förderprogramm und Kooperationen mit Fußballvereinen an. Details stehen noch nicht fest.

FAKTEN

Spieler (Heimatverein) IGS Lengede
Gino Jampert (TW), Moritz Gemlin (TW), Ben Langemann (alle FC Pfeil Broistedt); Jonas Plate, Kilian Führmann (Niedersachenauswahl), Klaas Gatermann (Kreisauswahl) (alle VfB Peine); Louis und Finn Rentel (Fortuna Lebenstedt); Marcel Mach (Viktoria Woltwiesche); Lenn Jastremski (VfL Wolfsburg).

Geld der Reichen „umfairteilen“

LEBENSTEDT. Im Rahmen der Initiative „umfairteilen – Reichtum besteuern!“ finden am 29. September bundesweit Veranstaltungen statt. Um den Protest gegen die derzeitige Umverteilungspolitik von unten nach oben auch in Salzgitter sichtbar zu machen, ruft die IG Metall zu einem Aktionstag in der City von Salzgitter-Lebenstedt auf.

Die Gewerkschaft lädt alle örtlichen Organisationen und Verbände ein, sich dieser Protestveranstaltung anzuschließen. Am 18. September findet ein Koordinierungstreffen für ein lokales Bündnis statt. Informationen zu Ablauf, Ort und Uhrzeit des Aktionstages gebe es noch, kündigt die Gewerkschaft an.

„Fehlende Kita-Plätze, geschlossene Bibliotheken, mangelhafter Nahverkehr – der öffentlichen Hand fehlt das Geld für wichtige Investitionen. Dem stehen gigantische private Vermögen entgegen“, führt die IG Metall aus. Mit einer einmaligen Vermögensabgabe und einer dauerhaften Vermögensteuer sollten die Vermögenden wieder mehr an Aufgaben für die Gesellschaft beteiligt werden.